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ATA DA DUCENTÉSIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 1 

MUNICIPAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR 2 

No vigésimo sétimo dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas, 3 

teve lugar a ducentésima oitava reunião ordinária do Conselho Municipal de Alimentação 4 

Escolar, realizada de maneira remota, por meio da plataforma "Google Meet".  A reunião 5 

foi presidida pelo sr. Anderson Geraldo da Cruz e tratou das seguintes pautas: 1. Abertura; 6 

2. Socialização das vistorias de outubro/2023; 3. Apresentação dos cardápios do mês de 7 

novembro/2023; 4. Apresentação do cronograma de visitas às escolas no mês de 8 

novembro/2023; 5. Análise da prestação de contas dos recursos do Programa Nacional de 9 

Alimentação Escolar – PNAE, referente ao 3º trimestre de 2023; e 6. Informes e outros 10 

assuntos. Em vista que no horário previamente agendado não houve quórum para 11 

instalação da sessão plenária, em conformidade com o artigo 13 do Regimento Interno, 12 

trinta e cinco minutos após o horário marcado para a primeira convocação, o sr. Presidente 13 

Anderson declarou instaurada a ducentésima oitava sessão plenária do colegiado, com a 14 

presença dos seguintes conselheiras: Cilene de Andrade Ramos Ferreira, Cristiane Pires 15 

Ferraz Souza, Daniela Grassia Costa, Erenilda de Souza Melo, Ilka Baracho da Silva, 16 

Jussara Almeida Bezerra, Roberta Campos Pereira, Rosangela Babinska, Silviane 17 

Gonsalves Leonel e Vanessa Carlinda dos Santos; também esteve presente a convidada sra. 18 

Cristiana Pessoa Fernandes, Diretora do Departamento de Alimentação Escolar; a sra. 19 

Marília Gabriela de Oliveira do Serviço de Apropriação de Custos da Secretaria de 20 

Educação; além do sr. Carlos Henrique Rangon Antunes, Encarregado do Serviço de Apoio 21 

Administrativo aos Conselhos Municipais e secretário da reunião. O sr. Presidente 22 

Anderson agradeceu a presença de todos, na sequência solicitou a leitura da ordem do dia. 23 

Passando ao “item 1” da pauta; o sr. Carlos informou que a sra. Vice-Presidente Andrezza 24 

justificou sua ausência por questões médicas e que a conselheira Aline Costa de Oliveira 25 

Ino solicitou afastamento das atividades do Conselho por 120 dias, por conta de sua licença 26 

maternidade. Na sequência, procedeu com a leitura da ata preliminar da ducentésima 27 

sétima reunião do Colegiado, realizada em 29/09/2023. Não havendo acréscimos, 28 

supressões ou destaques por parte das conselheiras, a ata da ducentésima sétima sessão 29 

plenária do Conselho Municipal de Alimentação Escolar foi aprovada por unanimidade. 30 

Passando para o “item 2” da pauta; O sr. Carlos informou que neste mês foram realizadas 31 

cinco vistorias do CMAE: em 11/10, a EMEB Otílio de Oliveira foi vistoriada pela 32 

Conselheira Daniela; em 18/10, a EMEB Roberto Montanheiro foi vistoriada pela 33 

Presidente Anderson, ainda em 18/10, a EMEB Olegário José Godoy foi vistoriada pela 34 

Conselheira Erenilda; em 24/10, a EMEB Ítalo Damiani e em 26/10, a Creche Parceira 35 

Futuro Feliz V foram vistoriadas pela Conselheira Cristiane. Passando ao “item 3” da 36 

pauta; a sra. Cristiana iniciou a apresentação dos cardápios de novembro informando que 37 

eles mantêm as mesmas bases dos meses anteriores. As crianças/estudantes do integral 38 

terão 70% de suas necessidades nutricionais diárias atendidas com os cardápios propostos. 39 

Berçário Inicial e final com cinco refeições diárias e será mantida a identificação dos 40 

alimentos para utilizar nas preparações, Creche atendimento integral, Educar Mais Infantil 41 
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e Educar Mais Fundamental com quatro refeições diárias. Para o período parcial, os 42 

estudantes terão 30% de suas necessidades nutricionais diárias supridas com duas 43 

refeições, permanece fixo todos os dias no almoço a sobremesa. O cardápio da EJA segue 44 

com uma refeição diária e também se mantém a sobremesa todos os dias (fruta ou uma 45 

preparação). Ressaltou que a preparação da sobremesa permanece intercalada com a oferta 46 

habitual da fruta, sem prejuízos na oferta semanal das porções de frutas, verduras e 47 

legumes. Informou que foi realizada Formação sobre o PNAE, realizada pela CECANE-48 

UNIFESP, na SEDUC-SP, no dia 06 de outubro pp e que ao todo treze representantes de 49 

São Bernardo do Campo participaram da formação (Equipe técnica, financeiro e CMAE). 50 

Socializou também a vistoria técnica à Centroeste Alimentos - Fornecedora de carnes. 51 

Acerca dos processos de aquisição, informou que a licitação para aquisição de Aveia, 52 

Cacau 100%, Biscoito de Polvilho, Canela em pó, fermento biológico, Flocos de milho 53 

sem açúcar e Flocos de milho pré-cozido (cuscuz) foi encaminhada para a Secretaria de 54 

Administração para agendamento de pregão e que o Conselho será convidado para 55 

acompanhar a licitação. Sobre as visitas de outubro – Avarias nas telas da dispensa da 56 

EMEB Otílio de Oliveira – foi reforçado com a equipe gestora que o serviço deve ser 57 

realizado pela escola. Sobre a falta de telas nas janelas da EMEB Olegário José Godoy, a 58 

Conselheira orientou a diretora, essa orientação foi reforçada pelo Departamento. Sobre a 59 

EMEB Ítalo Damiani – Apontamento: 1. Produtos abertos sem identificação no estoque e 60 

na geladeira; 2. Alimentos específicos para cozinheiras (bolo com cobertura); 3. 61 

Liquidificador com problemas, verificar se está na garantia; 4. Falta de sanitizante de 62 

alimentos, não receberam; 5 Solicitação de bacias; 6. Milho, muito trabalho para descascar; 63 

7. Não tem boa aceitação no jantar, quando é comida; tiveram os seguintes planos de ação: 64 

1. A supervisora foi notificada para as devidas correções, produto aberto, é obrigatório o 65 

uso da etiqueta; 2. Supervisora, notificada para que as cozinheiras não guardem esses tipos 66 

de alimentos em equipamentos dos alunos; 3. Equipamento novo enviado em fevereiro de 67 

2023; 4. A empresa foi notificada, foi remanejada imediatamente e o cronograma de 68 

entrega dos insumos 25/10 a 31/10; 5. As bacias foram enviadas; 6. São visões das 69 

cozinheiras; 7. Já foi conversado sobre a importância da comida de verdade, horários 70 

ajustados, com isso, já houve boa aceitação das refeições no jantar. Socializou ainda a 71 

oferta do X-Salada (pão com hambúrguer, queijo muçarela, alface e tomate, além do suco 72 

individual e uma bananinha doce), que ocorreu na semana da criança em outubro. 73 

Finalizada a apresentação dos cardápios e não havendo questionamentos, foi realizada a 74 

votação para aprovação dos cardápios de novembro/2023. Em tempo, parabenizou a 75 

Conselheira Jussara pela conquista do 1o. lugar no prêmio Josué de Castro, promovido 76 

pelo Governo do Estado de São Paulo, por meio do Conselho Estadual de Segurança 77 

Alimentar e Nutricional Sustentável (CONSEA-SP). Passando ao “item 4” da pauta; o sr. 78 

Carlos apresentou em tela a programação de visitas para o mês de novembro de 2023. 79 

Passando para o “item 5” da pauta; a sra. Marília apresentou o demonstrativo financeiro 80 

das contas do Programa Nacional de Alimentação Escolar, referentes ao acumulado no ano 81 

até o 3º trimestre civil do exercício fiscal de 2023. O demonstrativo financeiro apresentou 82 
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um saldo bancário de R$ 514.690,80 (quinhentos e quatorze mil, seiscentos e noventa reais 83 

e oitenta centavos) em 31/12/2022. Esse valor somou-se ao total de repasses efetuados em 84 

2023 pelo FNDE, que foi de R$ 10.034.026,64 (dez milhões, trinta e quatro mil, vinte e 85 

seis reais e sessenta e quatro centavos), além do rendimento financeiro acumulado no 86 

mesmo período, que foi de R$ 247.453,61 (duzentos e quarenta e sete mil, quatrocentos e 87 

cinquenta e três reais e sessenta e um centavos). As despesas acumuladas no período com 88 

aquisição de gêneros alimentícios foram de R$ 5.964.066,12 (cinco milhões, novecentos e 89 

sessenta e quatro mil, sessenta e seis reais e doze centavos). Dessa forma, o saldo financeiro 90 

em 30/09/2023 foi de R$ 4.832.104,93 (quatro milhões, oitocentos e trinta e dois mil, cento 91 

e quatro reais e noventa e três centavos), o que representou 48,15% dos repasses recebidos 92 

do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação (FNDE), à título do PNAE. Após a 93 

explanação da sra. Marília, o sr. Carlos informou que todos os extratos das contas e 94 

documentos físicos referentes às despesas no período estão disponíveis para consulta dos 95 

interessados a qualquer tempo na Secretaria. Não havendo dúvidas dos conselheiros, foi 96 

realizada votação para aprovação do parecer sobre as contas do 3º trimestre do exercício 97 

fiscal de 2023, referentes aos recursos do Programa Nacional de Alimentação Escolar 98 

(PNAE) no município, com todos os membros presentes votando favoravelmente. 99 

Passando ao “item 6” da pauta; o sr. Presidente Anderson parabenizou a Conselheira 100 

Jussara Almeida Bezerra pelo trabalho, intitulado "Educação alimentar sustentável no 101 

espaço escolar e a eliminação do desperdício de alimentos", que ganhou o 1o. lugar na 102 

categoria Pesquisa Científica no prêmio Josué de Castro, promovido pelo CONSEA-SP). 103 

O sr. Carlos disse que conforme informado na última reunião e encaminhado por e-mail 104 

aos Conselheiros, no dia 6 de outubro ocorreu uma formação do Centro Colaborador de 105 

Alimentação e Nutrição Escolar – o CECANE da Universidade Federal de São Paulo, a 106 

UNIFESP. Essa formação foi presencial na Secretaria de Educação do Estado de São Paulo 107 

– SEDUC, que fica na Praça da República. Este conselho foi representado pelas 108 

conselheiras Erenilda e Ilka. Após, informou a realização, no dia 9 de novembro, na cidade 109 

de São Carlos – SP, o ENCONAE 2023 – Encontro Nacional de Alimentação Escolar, 110 

informou ainda que a Secretaria de Educação fornecerá transporte para todos os 111 

conselheiros que participarem do evento. Disse ainda que conforme calendário deliberado 112 

pelo próprio conselho, a próxima reunião está pré-agendada para o próximo dia 24, última 113 

sexta feira de novembro. Diante da exaustão da pauta, o Presidente Anderson agradeceu a 114 

participação e colaboração de cada membro e, pontualmente às 10h38, deu por encerrada 115 

a ducentésima oitava sessão plenária do CMAE. DELIBERAÇÕES: I.) Aprovados por 116 

unanimidade os cardápios apresentados pela Secretaria de Educação do Município de São 117 

Bernardo do Campo, para uso nas escolas da Rede Municipal de Ensino e creches parceiras, 118 

durante o mês de novembro de 2023; e II.) Aprovado o seguinte calendário de vistorias do 119 

mês de novembro de 2023: dia 7 – EMEB Anísio Teixeira - Conselheira Erenilda; dia 16 120 

– EMEB Profª Suzete Aparecida de Campo - Conselheiro Anderson Cruz; dia 21 – Creche 121 

Parceira Futuro Feliz V - Conselheira Jussara; dia 24 – EMEB Odette Edith Périgo de Lima 122 

-  Conselheira Silviane; dia 27 – Creche Parceira Lar Maria Amélia - Conselheira Cristiane; 123 
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e dia 30 – EMEB Profª Zoraida Aparecida Ramos - Conselheira Saloméia. Não havendo 124 

outras considerações a serem acrescentadas, eu, Carlos Rangon, na qualidade de secretário 125 

da reunião, tive a honra de redigir a presente ata, a qual, posteriormente, será submetida à 126 

apreciação e aprovação dos Conselheiros presentes, selando, assim, a fidedignidade do 127 

registro dos trabalhos realizados.  128 

CARLOS HENRIQUE RANGON ANTUNES 

Secretário da reunião 

ANDERSON GERALDO DA CRUZ 

Presidente 

Conselho Municipal de Alimentação Escolar

Cilene de Andrade Ramos Ferreira 

Cristiane Pires Ferraz Souza 

Daniela Grassia Costa 

Erenilda de Souza Melo 

Ilka Baracho da Silva 

Jussara Almeida Bezerra 

Roberta Campos Pereira 

Rosangela Babinska 

Silviane Gonsalves Leonel 

Vanessa Carlinda dos Santos 


